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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 36 DEL 28/10/2021  

 

GROSJACQUES Giulio (Presidente)  (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Delega CRÉTIER) 

FOUDRAZ Raffaella    (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

JORDAN Corrado     (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: AGGRAVI, CARREL, BRUNOD, MANFRIN, MARQUIS, 

RESTANO e TESTOLIN. 

 

Assistono alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione e Laura COLANTUONO, funzionario della medesima Struttura. 

Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:40, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 
1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione dei verbali n. 32 (sommario e integrale) del 16.09.2021, n. 33 (sommario e 

integrale) del 24.09.2021, n. 34 (sommario e integrale) del 01.10.2021 e n. 35 (sommario) 

del 05.10.2021. 

 

3) Audizione dell'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi 

BERTSCHY, in merito ai seguenti punti:  

- Valutazioni in merito allo studio presentato in Commissione il 1° luglio 2021 ai fini della 

successiva predisposizione di un disegno di legge a sostegno dei piccoli comprensori 

sciistici;  

- Proposta di atto amministrativo concernente: "Aumento della dotazione finanziaria 

prevista per la misura “Incentivi per un’occupazione di qualità”, approvata con DGR n. 

1004/2021. Modifica in aumento di prenotazione di spesa.". 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro)  
 

4) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 25 ottobre 2021, concernente: "Aumento 

della dotazione finanziaria prevista per la misura “Incentivi per un’occupazione di 
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qualità”, approvata con DGR n. 1004/2021. Modifica in aumento di prenotazione di 

spesa." - Esame in sede consultiva (parere). 

 

*     *     * 

Il Presidente GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

6528 in data 26.10.2021. 

 

 Il Consigliere MANFRIN, prima dell'avvio dei lavori, fa presente di non avere 

ricevuto riscontro, e chiede quindi se vi siano novità dell'ultimo minuto, rispetto alla nota 

trasmessa unitamente al Capogruppo Carrel, nella giornata di ieri, al Presidente del Consiglio 

regionale e, per conoscenza, ai Presidenti delle Commissioni consiliari permanenti, con la 

quale i Gruppi di opposizione chiedono sia garantito il regolare funzionamento degli organi 

consiliari, tenuto conto della mancanza dei presupposti degli stessi venutasi a creare dopo le 

comunicazioni inviate da alcuni consiglieri del gruppo Progetto Civico Progressista e delle 

decisioni assunte dalla Conferenza dei Capigruppo in ordine all'interruzione dell'adunanza 

consiliare del 20 ottobre 2021. 

 

 Il Consigliere CRÉTIER annuncia che la situazione si potrà sbloccare nel pomeriggio 

odierno, con la creazione di un nuovo gruppo politico a sostegno dell'attuale maggioranza. 

 

 Il Consigliere MANFRIN chiede una sospensione dei lavori per permettere ai gruppi 

di opposizione di valutare quanto testé annunciato dal Consigliere Crétier. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 9.44 alle ore 9.50. 

* * * 

 

 Il Consigliere CARREL, nell'evidenziare che i Consiglieri di minoranza sono 

interessati ad intervenire al dibattito sui punti indicati all'ordine del giorno della IV 

Commissione, chiede di interrompere i lavori odierni e di riconvocare la Commissione nella 

giornata di domani, in attesa di ricevere nel frattempo una nota di riscontro del Presidente del 

Consiglio regionale sull'evoluzione dell'impasse venutasi a creare negli organi consiliari. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI ritiene necessario che la situazione venga chiarita il prima 

possibile per permettere agli organi consiliari di lavorare. 

 

* * * 

Il Consigliere MALACRINÒ prende parte alla riunione alle ore 10.05. 

* * * 

 

 Il Presidente GROSJACQUES invita il Consigliere Crétier a trasmettere una 

comunicazione scritta ai Capigruppo consiliari rispetto all'intenzione annunciata ad inizio 

seduta. 
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* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 10.07 alle ore 10.21. 

* * * 

 

 Il Presidente GROSJACQUES, nel ringraziare il Consigliere Crétier per la 

comunicazione inoltrata ai Capigruppo consiliari e i gruppi di minoranza per la disponibilità 

data a continuare a partecipare ai lavori della IV Commissione, dà avvio all'esame dei punti 

iscritti all'ordine del giorno. 

 

 
APPROVAZIONE DEI VERBALI N. 32 (SOMMARIO E INTEGRALE) DEL 16.09.2021, 

N. 33 (SOMMARIO E INTEGRALE) DEL 24.09.2021, N. 34 (SOMMARIO E 

INTEGRALE) DEL 01.10.2021 E N. 35 (SOMMARIO) DEL 05.10.2021. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 

approvati. 

 

* * * 

L'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi BERTSCHY, il 

Coordinatore del Dipartimento politiche del lavoro e della formazione, Stefania RICCARDI, 

il Coordinatore del Dipartimento società e enti partecipati, Valter MOMBELLI, e il Dirigente 

della Struttura impianti a fune del Dipartimento sviluppo economico ed energia, Giuliano 

ZOPPO, prendono parte alla riunione alle ore 10.25. Alla stessa ora, il Consigliere MARQUIS 

abbandona la riunione. Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 
AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALLO SVILUPPO ECONOMICO, FORMAZIONE E 

LAVORO, LUIGI BERTSCHY, IN MERITO AI SEGUENTI PUNTI:  

 

- Proposta di atto amministrativo concernente: "Aumento della dotazione finanziaria prevista 

per la misura “Incentivi per un’occupazione di qualità”, approvata con DGR n. 1004/2021. 

Modifica in aumento di prenotazione di spesa.". 

 

L'Assessore BERTSCHY illustra la proposta di atto amministrativo in oggetto con la 

quale si propone un aumento di 3 milioni di euro della dotazione finanziaria a sostegno degli 

incentivi per un'occupazione di qualità. 

 

Il Consigliere ROLLANDIN chiede se l'integrazione finanziaria sia stata valutata 

tenendo conto di quelle che sono state le ulteriori richieste presentate e se sia ipotizzabile la 

necessità di dover aggiornare nuovamente il finanziamento della misura proposta prima della 

fine dell’anno 2021.  
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L'Assessore BERTSCHY risponde che le risorse previste dovrebbero essere sufficienti 

a coprire tutte le domande fino alla fine del 2021. 

 

Il Presidente GROSJACQUES rinvia al termine della riunione odierna l'espressione 

del parere sul provvedimento in oggetto. 

 

* * * 

Alle ore 10.35 il Consigliere MANFRIN e la Dott.ssa RICCARDI abbandonano la riunione. Il 

Consigliere CHATRIAN prende parte alla riunione alle ore 10.40 

* * * 
 

- Valutazioni in merito allo studio presentato in Commissione il 1° luglio 2021 ai fini 

della successiva predisposizione di un disegno di legge a sostegno dei piccoli comprensori 

sciistici. 

 

L'Assessore BERTSCHY ricorda che lo studio presentato a luglio sul tema riguardava 

l’analisi di alcune possibili soluzioni, che avevano portato le strutture interessate a suggerire 

la predisposizione di un provvedimento legislativo a favore dei piccoli comprensori sciistici 

che intervenisse attraverso un contributo a sostegno di quei periodi dell’anno nei quali 

l’apertura delle piccole stazioni sciistiche diventa improduttiva. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede delucidazioni rispetto alla necessità, ai fini 

dell'erogazione del contributo, di individuare, all’interno dell'attuale modello societario 

(quindi nell'ambito degli accorpamenti dei piccoli comprensori nelle grandi società di 

impianti a fune) l’autonoma entità giuridica separata delle piccole stazioni. 

Chiede inoltre se attraverso l'erogazione del contributo si intenda unicamente allungare 

la stagione di apertura delle piccole stazioni o se sia possibile prevedere che l'erogazione 

possa avere anche una visione commerciale legata a determinate attività che dovranno essere 

messe in atto dalla stazione nel periodo considerato. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiede chiarimenti rispetto alle criticità che 

presenterebbe un eventuale adattamento alla realtà valdostana del modello individuato dall'art. 

15 della legge provinciale di Bolzano n. 1/2006 concernente "Contratti di servizio per 

impianti di risalita di paese e di piccoli comprensori sciistici". 

 

Il Dott. MOMBELLI, nel rispondere ai quesiti posti, svolge un breve intervento in 

merito all'inquadramento, a livello normativo europeo e del d.lgs. Madia, delle società che 

esercitano attività di esercizio di impianti a fune e alla necessità di non andare ad individuare 

un finanziamento, attraverso il contributo regionale, che vada a coprire interamente le perdite 

di esercizio delle piccole stazioni. 

 

L'ing. ZOPPO fornisce chiarimenti in ordine alle modalità attraverso le quali è 

possibile individuare la contabilità analitica di ogni stazione nell'ambito delle grandi società 

nelle quali questa è stata incorporata. 
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Il Consigliere TESTOLIN reputa che l’iniziativa suggerita rispetto all'erogazione di un 

contributo alle piccole stazioni possa essere quella maggiormente perseguibile con riferimento 

al ventaglio di proposte presentate, in quanto è applicabile sia alle stazioni incorporate 

all’interno delle grosse società di impianti a fune, sia a quelle facenti parte di società a 

partecipazione comunale. 

Chiede se sia possibile collegare l'erogazione del contributo oltre che al periodo di 

apertura e al numero dei passaggi registrati in una stazione, anche alla qualità dell’offerta e 

allo svolgimento di determinati tipi di interventi (procedere o meno all'innevamento 

artificiale, introduzione di standard legati alla battitura delle piste, ecc.) da parte della stessa. 

Ritenendo utile la sopravvivenza dei piccoli comprensori anche con una condivisione 

delle iniziative con le amministrazioni locali, chiede se sia ipotizzabile prevedere l'erogazione 

di eventuali contributi comunali, in aggiunta a quelli regionali che verranno previsti. 

 

L'Assessore BERTSCHY ritiene che la differenziazione tra grande e piccolo 

comprensorio debba basarsi sulla tipologia dell'impianto piuttosto che sulla qualità 

dell’offerta della stazione sciistica. 

Condivide la necessità di prevedere una partecipazione puntuale, sotto il profilo 

politico e amministrativo, anche da parte delle amministrazioni locali per mantenere elevata la 

qualità complessiva dei servizi offerti dalle stazioni.  

 

Il Consigliere JORDAN condivide che il contributo possa essere legato non solo ai 

periodi di apertura ma anche allo svolgimento di attività di promozione e di marketing e 

all'offerta di servizi da parte delle stazioni minori.  

Ritiene necessaria una partecipazione degli enti locali nelle scelte gestionali 

nell'ambito della rappresentanza societaria all'interno dei CdA o perlomeno nelle assemblee 

delle società stesse. 

 

Il Presidente GROSJACQUES ritiene utile la costituzione di tavoli di lavoro che 

vedano il coinvolgimento degli enti locali nell'ambito delle valutazioni rispetto all’offerta 

turistica complessiva degli impianti, anche al fine di spronare ad ampliare il ventaglio delle 

attività dei domaine skiable, affinché questo, nel complesso, contribuisca a ridurre i deficit 

gestionali. 

* * * 

Alle ore 11.10 il Consigliere ROLLANDIN abbandona la riunione. 

* * * 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede se rispetto all'erogazione del contributo alle stazioni 

si sia valutata la possibilità di prevedere un meccanismo di efficientamento sul lungo periodo, 

soprattutto con riferimento agli anni successivi al primo anno di finanziamento.  

 

L'Assessore BERTSCHY ritiene apprezzabile, e da approfondire ulteriormente, 

l'osservazione espressa dal Consigliere Aggravi. 
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Suggerisce, per il prosieguo dei lavori, la predisposizione da parte delle strutture di 

una prima bozza di articolato di provvedimento di legge, che tenga conto delle varie proposte 

avanzate nel corso della riunione odierna, da sottoporre al successivo contributo della IV 

Commissione e dei Consiglieri. 

 

La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 11.18 l'Assessore BERTSCHY, il Coordinatore MOMBELLI e il Dirigente ZOPPO 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA 25 OTTOBRE 

2021, CONCERNENTE: "AUMENTO DELLA DOTAZIONE FINANZIARIA 

PREVISTA PER LA MISURA “INCENTIVI PER UN’OCCUPAZIONE DI 

QUALITÀ”, APPROVATA CON DGR N. 1004/2021. MODIFICA IN AUMENTO DI 

PRENOTAZIONE DI SPESA." - ESAME IN SEDE CONSULTIVA (PARERE). 
 

 La Commissione esprime all'unanimità un parere favorevole in sede consultiva sulla 

proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiude la seduta alle ore 11.20. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 20.01.2022 
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